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●開会　「点鐘」

●ロータリーソング 「それでこそロータリー」

●出席報告

●その他の報告

●会務報告　「会長の時間」「幹事報告」

●SAA報告　ニコニコ箱

●閉会　「点鐘」

14：00～　ＩＭロータリーデー

■卓話予告

3/1　楽天銀行　事業推進室長　山田隆人様

　　　 （前 日本銀行 金融機構局国際課企画役）

　　　「フィンテックとは何（だったの）か？」

　　　　（Zoom卓話）

　金融の大変革として期待されたフィンテック。電子マ

ネー・キャッシュレス決済・ブロックチェーンなど様々な

技術をまとめた呼称が故に、その実態をイメージしにく

いのも事実です。新型コロナによる現金決済離れを追

い風に普及が進んだものの、仮想通貨の信用力低下

など順調ともなかなか言えません。

　日銀ならびにネットバンクにて一線を歩んでこられた

山田隆人様に、その過去・現在・未来について解説し

ていただきます。

3/8　（前半）金光八尾インターアクトクラブ

　　　　　　　　　「活動報告」

（後半）米山奨学生　ウアール・ミナ・ミネア・

アレクサンドラ様　「私の卒業研究：訪日外国人

のベジタリアン・ヴィーガンに対する受入れ状況

～大阪府の飲食施設の調査から」

3/15　「私を語る」

　　　　　　上農 修会員　・　倉角 和彦会員

　昨年２月に戸田孝パストガバナーが他界されて、早いもの

で一年が過ぎようとしています。昨年４月にはご遺族を中心

に「偲ぶ会」が催されましたが、人生の最後まで在籍された
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当クラブとしましても、わがクラブの至宝である戸田PGを追悼

する機会として、本日の例会を企画させていただきました。

　そして本日は、現役ロータリアンであるご子息にも、ご参加

いただきました。大阪東淀ちゃやまちＲＣで今年度の会長を

務めておられます戸田和孝様、それから大阪中之島ＲＣの

会長エレクト戸田佳孝様、ようこそお越しくださいました。ご多

忙の中、遠路足をお運びいただきまして、感謝いたします。

　さて本日は冒頭で、改めて黙祷をお願いしました。続くロー

タリーソングでは、「八尾ロータリー讃歌」を歌いました。この

歌はご承知の通り、戸田さんが作詞されたものです。

　この格調高い詞の内容を改めてかみしめてみますと、戸田

さんは単に素晴らしいロータリアンであるだけでなく、何と作

詞までできるのかと、改めてその多才ぶりに感嘆いたします。

そしてこの歌詞からも、戸田さんのロータリーに対する、そし

てわがクラブに対する、熱い思いが伝わってまいります。

　私たちはこの歌を、戸田さんが残された貴重な財産の一つ

として、これからも大切に歌い継いでまいりたいと思います。

そしてこの歌を歌うたびに、戸田さんのことを思い出し、戸田

さんから受けた薫陶を思い起こしていきたいものです。

　そして本日の卓話では、戸田さんと長年にわたりロータリー

活動に携わってこられたベテラン会員のお三方にお願いし、

戸田さんとの思い出やエピソードなども交えながら、その功

績を振り返っていただきます。在りし日の戸田PGのお姿を思

い出しながら、お聞きいただければと思います。

　また本日は資料としてお手元に、会報とともに戸田さんの

主なロータリー歴をまとめたものをお配りしております。さらに

その裏には、日本のロータリー100周年を記念して、日本を

代表する100人のロータリアンのうちの１人に戸田さんが選ば

れて、記念誌に収録されたもののコピーをお付けしておりま

す。戸田PGの功績を振り返りつつ、どうぞご参照ください。

　戸田さんと直接接点のあった皆さんは、戸田さんから受け

た数多くの貴重な教えを今一度思い出し、胸に刻んでいた

だくとともに、戸田さんを直接はご存じない入会歴の浅い

方々も、このような素晴らしい方が八尾ＲＣに在籍しておられ

たことを、改めて認識いただければ、ありがたく思います。

▼18日に地区チーム研修セミナーが開催され、相

馬・谷口・倉角・竹中・新宮会員に参加いただきます。

▼八尾東ＲＣの50周年記念式典が23日に開催され、

会長・幹事で出席いたします。

▼25日（土）にＩＭロータリーデーが開催されるため、

22日（水）は例会はございません。25日はPM0:30

から例会です。ご注意ください。食事に変更のある

方は、幹事までご連絡ください。

▼地区よりトルコ地震への義援金の依頼が来てお

ります。募金箱をまわしますので、ご協力をお願い

いたします。

▼16～24日は、事務局が八尾東ＲＣ様の式典準備

のため不在です。緊急のご連絡は、幹事までお願

いいたします。

▼大阪東淀ちゃやまちＲＣ・戸田　和孝　会長

　本日は例会にお招きいただき、ありがとうございます。

父の１周忌を迎え、偲ぶ例会を開催していただきました

ことに感謝します。自分もロータリアンになってみて、父

ほどの熱意と情熱をもって活動に取り組むのは、並大

抵のことではなかったとつくづく実感します。

　１年前、父は救急車の中で息を引き取ったため、私も

臨終には立ち会えなかったのですが、後日その時の様

子をお聞きすると、最後の言葉は「ありがとう」だったそう

です。単純でありふれた言葉ですが、しかし一番美しい

言葉だと思います。そしてそれが、父らしかったと思っ

ています。

　思い返せば、当たり前のことを真面目にやり続けてき

た人でした。そして最後も、一番当たり前の言葉で締め

くくれた、いい人生だったと思います。これも素晴らしい

皆様との出会いがあったからこそと、感謝しております。

▼大阪中之島ＲＣ・戸田　佳孝　会長エレクト

　本日はこのような立派な会を催していただき、ありがと

うございます。八尾クラブ様でこのような機会を設けて

いただき、父も喜んでいることと思います。

　八尾ＲＣ様と言えば、数年前に駅構内にポスターを掲

出されたのが非常にインパクトがあり、記憶しています。

また松本PGには「100人のロータリアン」で、父の素晴ら

しい文章を書いていただきました。このほか今年度は地

区の職業奉仕委員会で、小谷委員長にかわいがって

いただいております。

ビ ジ タ ー ご 挨 拶

幹　事　報　告



　皆様には大変感謝しておりますとともに、八尾ＲＣ様

の今後ますますのご繁栄をお祈りしております。

▼親睦活動委員会・田中　康正　委員長

　4月12日に職業奉仕委員会と共同で、春の親睦旅行を

計画しております。「八尾を振り返る」ということで、例会後

に陸上自衛隊の八尾駐屯所を訪れ、鼓呂雲会員のエア

ロラボ様で飛行機の見学をいたします。食事は山徳様で

予定しております。多数のご参加を、よろしくお願いいた

します。

▼次年度・大槻　恭介　幹事

　本日例会後、第２回の被選理事会を開催します。

「戸田　孝　パストガバナーを偲んで」

▼佐野　清　会員

　戸田さんは私にとって、ロータリーの大先輩であると同

時に、人生の師でもありました。

　私は1970年、36歳で入会しました。毎週の例会後には、

戸田さんたちが引き続き談笑を楽しんでおられました。あ

る時、もう夕方になったので、そのまま一杯飲みに行こう

か、ということになり、たまたま私も声をかけていただきまし

た。その際に戸田さんから「割り勘やで」と言われたことが、

とてもうれしかったことを思い出します。「自分も一人前の

メンバーとして認めてもらえた」と感じました。

　近所の居酒屋で戸田さんから「八尾よりミナミか北新地

で飲んだ方がいいよ」とのアドバイスをもらいました。酔っ

て近所で名前が出てはいけない、との配慮だったので

しょう。それを教訓に私はそれ以来、八尾ではあまり飲ま

なくなりました。

　その後、私が行くようになったお店の酒の席で「歯間ブ

ラシ」のヒントをもらうことができ、後にこれが当社の主力商

品にまで成長しました。これも戸田さんのアドバイスのお

かげと、感謝しております。

　また1982年、戸田さんがガバナーに就任された年、私

は地区大会のSAAを頼まれました。まだ若かったのです

が「あなたの若さで頑張ってほしい」と言われ、大役を務

めることに。おかげで大勢の人前でしゃべるのが、平気に

なりました。今でも感謝しています。

　そして1985年、58歳の時には創立30周年の会長を務め

させていただきました。入会以来、戸田さんには多くのこ

とを教えていただきました。そのおかげで、現在の私があ

ると思っております。

　戸田さんの著書「素晴らしい出逢い」の２冊を、いつも読

んでいます。いろんなところに線を引いて、学んでいます。

これを読めば、すべてのことがわかると思います。皆さん

ももう一度、読み直してみてください。

▼松本　新太郎　会員

　戸田さんはもともと山本にお住まいでしたが、途中で市

外へ引っ越されました。寛容の精神が素晴らしく、ロータ

リーのために生まれてきたような方でした。

　お酒を飲んでもロータリーの話をされているような方で、

私とは正反対のような存在でした。

　恕の心を大切にされ、とても寛大な方でした。戸田さん

は昭和元年生まれの寅年で、私は一回り下の寅年です。

そんな私が、どういうわけか戸田さんの後にガバナーを務

めさせていただくことになりました。最初は「とてもじゃない

けど、できません」とお断りしたのですが、戸田さんから

「頼まれたら、受けなさい。これは一生の幸せです」と言わ

れました。

　そして奥さんをとても大切にされている方でした。親睦

旅行ではバスが休憩所に停まると、いつもソフトクリームを

食べておられた姿を思い出します。コーラス部では真ん

中に立って、楽しそうに歌われていました。

　戸田さんには本当に、いろいろとお世話になりました。

ロータリアンとして、一人の人間として、尊敬しております。

戸田さん、ありがとうございました。

▼居相　英機　会員

　私は、戸田さんがガバナーを務められた翌年に入会し

ました。コーラス部でもご一緒し、文化祭などでも共に歌

いました。戸田さんはまだ45歳の時に八尾ＲＣの会長を

経験され、57歳という若さでガバナーを務められました。

しかしそんな戸田さんでも、入会6年目ごろに退会を決心

されたこともあったそうです。

　しかしガバナー公式訪問で平澤興さんが「世の中で生

きるのに、大切なことは何か」と問われ、これ恕か、お互い

卓 　 　 話

そ の 他 の 報 告



八尾ロータリークラブ会報 クラブ広報委員会
お気付きの点がございましたら、
広報委員会までご一報下さい

委員長 ▼ 谷口　善紀　　副委員長 ▼ 菅野　茂人
委　  員 ▼ 居相・原田・田中（貴）・児林（健）

に拝み合う心を持つことが大切と、他人に対する思いやり

の必要性を説かれました。ロータリーはこうしたことを身に

付けるためには、素晴らしいところだということを痛感され、

これをきっかけに認識を新たにされたそうです。

　戸田さんは地区ガバナーとしての活躍はもちろん、その

後も大変素晴らしい活躍をしておられます。GETS（ガバ

ナーエレクト研修セミナー）で研修リーダーを務めるなど

されています。また各地の地区大会で、RI会長代理も務

められました。

　著書では、ポリオ根絶の先駆けとなられた山田ツネさん

との出会いなどについても、書かれています。その話も含

め、戸田さんのお話をこれまで数千人、あるいは数万人

が聞いたことでしょう。他人に対する思いやりの心を、常

に語られていました。そしてその話が、多くの方々に感動

を与えました。

　戸田さんはいつも穏やかで、そして笑顔でおられました。

そんな偉大な人が先輩でおられることは、光栄であり、誇

りでもあります。戸田さん、本当にありがとうございました。

▼大阪東淀ちゃやまちRC　戸田 和孝様　本日はあり

がとうございます。

▼大阪中之島RC　戸田 佳孝様　本日は亡き父のため

に偲ぶ会を開いていただきありがとうございました。

▼吉本会長　戸田 和孝様、戸田 佳孝様、ようこそお

越しくださいました。

▼長竹副会長　戸田 和孝様、戸田 佳孝様、本日はご

来訪頂き、誠に有難うございます。

▼稲田幹事　戸田 和孝様、戸田 佳孝様、本日はよう

こそおいで下さいました。

▼佐野会員　戸田様ご子息ようこそおいで下さいまし

た。卓話よろしく。

▼松本会員　先週は卓話ご静聴ありがとうございました。

▼井川会員　戸田 和孝様、戸田 佳孝様、ようこそお

いで下さいました。ありがとうございます。

▼宇野会員　例会欠席お詫び。

▼田中（正）会員　上農会員、昨日は大変お世話にな

りました。ありがとうございました。

▼松井会員　以前ロータリーでサポートして頂きました

フィリピンの貧困層から国のリーダーを作る団体「だれ

でもヒーロー」の子ども2人が当会の鼓呂雲会員のサ

ポートでパイロットになります。すばらしいサポートです。

▼山陰会員　本日例会後、茶道部のお稽古です。部

員の皆様よろしくお願いします。

▼野村会員　今日の卓話楽しみにしています。

▼児林（秀）会員　先日は曽家さん、竹中さん、水野さ

ん、田中（貴）さん、児林（健）さん、大変お世話になり

ました。今後ともよろしくお願いします。本日卓話、佐

野様、松本PG、居相様、よろしくお願いします。

▼西村会員　良い事がありますよーに!! ZOOM出席。

▼小谷会員　戸田 和孝様、戸田 佳孝様、ようこそお

いで下さいました。最後までお楽しみ下さい。

▼相馬・平尾会員 佐野会員、松本パストガバナー、居

相会員、本日は卓話よろしくお願いいたします。

▼佐々木会員　3月13日からマスクは自己の判断で良

いことになりました。日本人は元来マスク好きの民族だ

し、女性なら口紅省略、男性ならヒゲそり手抜きなどマ

スクのメリットもありますので、欧米のようにほぼ完全な

脱マスクにはならないでしょうね。バッチ忘れお詫び。

▼谷口会員 昨日（2/14）、娘からもチョコレートをもらえま

せんでした。バレンタインデーは無くなったのでしょうか？

▼福村会員　本日の卓話、忠心より感謝致します。

▼原田会員　良い事がありますように！

▼竹中会員　児林エレクト、曽家会員、児林（健）会員、

田中（貴）会員、水野会員、先日はありがとうございまし

た。これからもよろしくお願いします。

▼水野会員　児林会長エレクト、曽家さん、竹中さん、

児林（健）さん、田中（貴）さん、大変お世話になりあり

がとうございました。心より感謝申し上げます。

▼安田会員　前回の例会は欠席となり申し訳ありませ

んでした。

■ 出席報告

月日

2/1

2/8

2/15

会員数

63

63

63

出席

52

46

43

うち出席規定
適用免除者

13

9

11

メーク
アップ

1

出席率

86.67％

82.14％

74.14％

確定
出席率

88.33％
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